



## Amafore: No creen que López Obrador traiga afore única, esperan más aportación

La Asociación Mexicana de Afores (Amafore), ha estudiado, palabra por palabra, lo dicho por el presidente **López Obrado**r. A ciencia cierta nadie sabe cómo sería su nueva reforma de pensiones. Todos tratan de leer lo dicho por el presidente. Y la Amafore, presidida por **Guillermo Zamarripa**, considera que **López Obrador** buscaría ofrecer una aportación adicional para las pensiones de las afores.

## QUE EL GOBIERNO APORTARA 2% APARTE DEL 15% DEL SALARIO

Con la reforma de 2020, la aportación otorgada por los patrones, los mismos trabajadores y el gobierno, podrá llegar al 15% del salario base de cotización para 2030. Bajo esa aportación, los trabajadores podrían pensionarse con alrededor de 60% de su último salario. Claro, dependerá de sus semanas de cotización y salario, pero eso es lo esperado.

Los patrones (empresarios) ponen la mayoría de la nueva aportación, que está aumentando del 6.5% del salario base de cotización hasta 15% para 2030. Y como el Presidente dijo que no se solicitaría más aportación por parte de los empresarios, entonces la Amafore espera que sea el gobier no el nuevo aportante.

Si el gobierno logra poner dos puntos porcentuales más del salario base de cotización, la aportación crecería del 15% al 17% del salario base de los trabajadores, y entonces la pensión podría llegar hasta 80% del último salario del trabajador pensionado.

Cláro, esto es lo esperado por la Amafore, incluso hasta se realizan algunos cálculos de cuánto le podría costar al gobierno el aportar dos puntos porcentuales a los salarios de cotización para la pensión: 80 mil millones de pesos anuales.

## AMAFORE DESCARTA AFORE UNICA, PERO...

Y en el terreno de lo deseable, la Amafore no ve la creación de una afore única, pero hay analistas que sí lo siguen pensando, en particular quienes sí han sido presidentes de la Consar, desde **Carlos Ramírez** hasta **Abraham Vela**. Y vaya que saben del tema.

En ese escenario, la afore única sería administrada por el gobierno. Desaparecerían las afores privadas y sólo quedaría la del gobierno. Y, claro, el gobierno sería el administrador de la friolera de los 5.7 billones de pesos del ahorro de los trabajadores en las afores.

El riesgo de una afore única, manejada por el gobierno, es claro: invertiría no en los proyectos más rentables a favor del trabajador. Por ejemplo, podría invertir en Mexicana de Aviación o Dos Bocas, claramente poco rentables y que podrían generar pérdidas en los ahorros de los trabajadores, que servirán para su pensión.

El presidente **López Obrador** trae de cabeza a todo el sector de las afores, y desde luego al sector financiero con la reforma de pensiones mencionada. Todos saben que una reforma de pensiones, para poderla emplear a fondo por parte del gobierno, necesitaría de una reforma fiscal para tener mayores ingresos y entonces sí tener una aportación para las pensiones. Pero sin reforma fiscal, en el último año de gobierno, se antoja difícil.

## TORRUCO SACA EL ARSENAL DE PRODUCTOS PARA ACAPULCO

Como bien se sabe, los recursos para Acapulco han sido insuficientes, sobre todo para los pequeños y medianos hoteles del puerto afectado por el huracán *Otis*. Sin embargo, en la reconstrucción, por lo menos **Miguel Torruco**, secretario de Turismo, está intentando llevar ofertas turísticas atractivas a Acapulco.

Ha planteado lanzar una carrera Nascar (que ya se platicó con el empresario para construir el autódromo). También se mantendrá el Abierto Mexicano de Tenis. Hay planes para tener peleas de box de campeonato y lucha libre de la AAA.

Incluso, un Festival Internacional de Mariachi. El problema con Acapulco, en estos momentos, es tener dos Acapulco, el informal, con pocos recursos y delincuencia, y el de grandes hoteles, como los de Mundo Imperial (Princess o Pierre Marques), Las Brisas, Calica, Mayan Palace. Pero de que la creación de productos turísticos, ayudará, sin duda.